

YA A LAS 7 DE LA TARDE NO QUEDA NADIE

# Vecinos y comerciantes alertan por sensación de inseguridad en el centro de Ovalle

MARTHA HECHERDORSF  
Ovalle

El centro de Ovalle ya no es el mismo. La rutina comercial y la convivencia vecinal están marcadas por un ambiente de preocupación constante, donde el miedo a ser víctima de un robo o asalto se ha vuelto parte del día a día. Así lo relatan tanto los residentes como los locatarios de la zona, quienes apuntan a un escenario crítico en materia de seguridad.

La presidenta de la Junta de Vecinos Ovalle Centro, Rossana Barrera, describe un panorama donde el delito se ha vuelto frecuente y notorio. "Los vecinos estamos totalmente inseguros. Todos los días hay denuncias de robos, tanto en tiendas, carterazos en las calles, incluso intimidación con armas", señaló.

La situación no solo afecta la sensación de seguridad, sino también la dinámica comercial. "El comercio está cerrando mucho más temprano. Tipo 7 de la tarde ya no hay personas en el centro", advirtió Barrera.

Entre los sectores más conflictivos del centro, identifica con preocupación la zona del mercado, la alameda y la plaza de armas, donde se ha hecho urgente reforzar la presencia de vigilancia activa. "En el mercado es muy fuerte la delincuencia. Ahí se requiere con urgencia más seguridad", afirma

Uno de los reclamos más reiterados de la comunidad es la escasa presencia de patrullaje efectivo, especialmente de los carabineros en bicicleta que, según recuerda Barrera, antes eran habituales en el centro. Si bien valora la utilidad de las cámaras de vigilancia, aclara que su eficacia está supeditada a la reacción rápida de las autoridades. "Las cámaras sí han servido, pero deben estar acompañadas de presencia policial activa y monitoreo real", señaló Rossana.

Otro punto que preocupa es la escasa cultura de denuncia entre los vecinos, lo que, a juicio de Barrera, limita la posibilidad de aumentar la dotación policial. "La ciudadanía no coopera. Muchos no denuncian porque creen que no sirve de nada", indica. A esto se suma la crítica a lo engorroso que puede ser el proceso de denuncia. "A veces te piden detalles como la ropa del delincuente, y eso es difícil de precisar en ese momento", advierte.

## LOS MISMOS DE SIEMPRE

Una opinión similar comparte Washington Altamirano, presidente

**Locatarios y vecinos coinciden en que la delincuencia no da tregua. Denuncian escasa fiscalización, leyes ineficientes y una creciente sensación de falta de seguridad que obliga a cerrar más temprano y a cambiar las costumbres diarias en el corazón de la ciudad.**



El centro de Ovalle, donde vecinos y comerciantes han manifestado preocupación por el aumento de hechos delictivos y la sensación de inseguridad.

de la Cámara de Comercio de Ovalle. "Aquí hay mucha delincuencia. Son los mismos que andan robando siempre. Carabineros los detiene, pero al rato están en la calle otra vez", expresó con frustración.

Altamirano hizo hincapié en que los delitos no siempre se denuncian, especialmente los hurtos menores, debido a lo engorroso del proceso. "La mayoría de la gente no denuncia porque es una pérdida de tiempo. Te piden identificar al delincuente, ¿cómo vas a saber quién fue?", cuestionó.

El dirigente aseguró que este clima de inseguridad tiene efectos concretos en la economía local. "Los comerciantes están cerrando antes de que oscurezca. Eso afecta directamente la renta", advirtió. Según explicó, ya han elevado la preocupación a nivel nacional, sin respuestas contundentes hasta ahora.

## CARABINEROS DESTACA BAJA DE DELITOS

En respuesta a la preocupación ciudadana por el alza de hechos delictivos, Carabineros de Chile informó que la seguridad en el centro de Ovalle se ha reforzado durante 2025 a través de operativos focalizados, fiscalización en puntos críticos y coordinación con otras instituciones.

Entre las medidas implementadas se cuentan patrullajes mixtos con inspec-

semana 23 del año, lo que equivale a 19 casos menos en comparación con el mismo período de 2024.

Carabineros subraya que estos resultados son fruto de un trabajo coordinado que busca fortalecer la presencia policial y mejorar la percepción de seguridad entre vecinos y comerciantes.

## MUNICIPIO REFUERZA TELEVIGILANCIA Y PATRULLAJES

Desde el municipio destacaron el fortalecimiento del sistema de televigilancia, con más de 400 cámaras operativas las 24 horas, lo que ha permitido frustrar delitos y coordinar acciones con Carabineros.

Además, Seguridad Pública realiza patrullajes preventivos y perifoneos con recomendaciones a la comunidad. También se intensificaron los controles al comercio ambulante, con decomisos e infracciones, y se han realizado operativos conjuntos con distintas instituciones para fiscalizar locales nocturnos y detectar situaciones irregulares. Las denuncias pueden hacerse de forma anónima al \*4242.

El alcalde Héctor Vega Campusano señaló que se están afinando los últimos detalles "para conformar la Asociación de Seguridad Pública y de esta forma poder contratar una mayor cantidad de personal, lo que nos permitirá implementar patrullajes las 24 horas del día y así contribuir en la seguridad y en el bienestar de nuestra comunidad".